

La vengeance de Dieu

Lorsque je lis certains passages de l'Ancien Testament, je suis étonnée, et même irritée, de voir les mots de vengeance, colère, courroux attribués à Dieu. Serait-il belliqueux, jaloux, tyrannique, impitoyable ? N'est-ce pas plutôt les hommes qui plaquent sur Dieu toutes leurs turpitudes ? Certes, bien souvent, Dieu profère des menaces à leur encontre, mais ces menaces ne sont jamais exécutées. Elles ont pour but de ramener les hommes vers Dieu, de leur faire entendre raison, de leur faire comprendre qui Il est. De nombreux lecteurs de la Bible ont une fausse vision de Dieu : un vieillard barbu, impassible, lointain, assis sur son trône, image largement véhiculée par l'iconographie.

Comment se fait-il que Celui qui nous a créé par amour, selon la belle définition de st Irénée : « *Au commencement, Dieu modela Adam non par besoin, mais pouvoir cristalliser en lui ses bienfaits* » soit perçu ainsi. Certains textes donnent quelques éléments de réponse. Un passage du Livre de l'Exode (32, 7-14) est révélateur : l'épisode du veau d'or provoque le courroux du Seigneur qui dit à Moïse : « *Maintenant, laisse-moi faire ; ma colère va s'enflammer contre eux et je vais les exterminer* ». Moïse apaise le visage du Seigneur « *qui renonça au mal qu'il avait voulu faire à son peuple* ». Voici la réponse du Seigneur : « **Je les guérirai de leur infidélité, je les aimerai d'un amour gratuit, car ma colère s'est détournée d'Israël.** » Également en Isaïe 35, 4 : « *...Voici votre Dieu : c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver* ».

J'ai enfin trouvé la réponse : la vengeance de Dieu est une **vengeance d'amour, un surcroît d'amour**. Il nous faut passer du Dieu vengeur au **Dieu miséricordieux**. Car « le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour ... » (Ps 102). La miséricorde exprime le soin dont le Père entoure ses enfants. Elle consiste à avoir le cœur qui bat pour les pauvres. Le mot miséricorde, dit st Thomas d'Aquin, signifie un cœur rendu misérable par la misère d'autrui. Lors du Jubilé de la Miséricorde (8/12/2015 – 20/11/2016), le pape François invitait à mettre la miséricorde au centre de notre vie personnelle et de nos communautés. Le but est de faire l'expérience du pardon de Dieu, de sa présence à nos côtés et de sa proximité quand nous en avons besoin.

La plus achevée et la plus sublime vengeance d'amour de Dieu n'est-elle pas celle de la vengeance sur le Mal par le moyen de la Croix ? « Christ est ressuscité des morts. Par sa mort, il a vaincu la mort. A ceux qui sont dans les tombeaux, il a donné la vie » (Tropaire de la liturgie grecque de Pâques).

Brigitte



BELLEVILLE DIMANCHE

8 juin 2025

Dimanche de la Pentecôte – Année C

Ac 2, 1-11; Ps 103 (104); Rm 8, 8-17; Jn 14, 15-16.23b-26



HORAIRES DES MESSES

Edito

Lundi de la Pentecôte

9 juin :

11h: Messe unique

Mardi 10 juin:

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 11 juin :

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 12 juin :

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 13 juin :

8h30: Messe

9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 14 juin :

8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 15 juin :

9h: Laudes

11h: Messe

18h30: Messe

Messe des Nations

Ce dimanche de Pentecôte, notre communauté paroissiale se rassemble pour célébrer la Pentecôte, l'Esprit Saint, annoncé par le Christ à l'Ascension, qui se répand sur les Apôtres. Cela n'est pas réservé aux apôtres, **l'esprit Saint continue de se répandre en chacun de nous, pour que nous puissions être animés par un esprit de communion**. Et cette communion s'appelle l'Eglise qui est sacrement, c'est-à-dire que par tout ce qu'elle est et tout ce qu'elle fait elle annonce, témoigne, actualise et répand le Mystère de la communion de la sainte Trinité. Cette *Messe des Nations* que nous vivons montre la richesse et la beauté de nos diversités culturelles. En invitant chacun à venir en tenue traditionnelle, selon son pays d'origine, nous ne faisons pas qu'ajouter de la couleur à notre assemblée. Nous proclamons une vérité profonde : **l'Église est catholique**, c'est-à-dire universelle. À la manière de la Pentecôte, où des hommes et des femmes de toutes langues ont entendu l'annonce de l'Évangile, **nous manifestons aujourd'hui que l'Esprit Saint unit ce que le monde divise**, lorsque nous sommes rassemblés non autour d'une langue ou d'une culture, mais autour du Christ ressuscité. C'est Lui, par l'Esprit Saint, qui fait notre Unité. « Quand nous serons nourris de son corps et de son sang et remplis de l'Esprit Saint, accorde-nous, Seigneur, d'être un seul corps et un seul esprit dans le Christ » (prière Eucharistique III)

Aujourd'hui, que l'Esprit de Pentecôte souffle sur chacun de nous ! Que notre unité, soit le témoignage vivant d'une Église qui parle toutes les langues, mais n'a qu'un seul cœur. Bonne fête de la Pentecôte à tous !

Père Bruno

CETTE SEMAINE

Lundi de la Pentecôte 9 juin :
Messe unique à 11h

Mardi 10 juin : Groupe de louange de 20h à 21h à l'église

Mercredi 11 juin : Parcours Re-découverte de 19h30 à 21h30 au 8 rue Palestine.

Judi 12 juin : KTPEDIA à 19h30 à la chapelle Jean-Paul II.

CONCERT

Concert le samedi 14 juin à 20h30 (église) du chœur « Les Mesnilchantants ». Programme : Charles Gounod «Mors & Vita» (extraits) et Robert Schumann « Nachtlied ». Participation libre

MATINÉE « D'ACTION DE GRÂCE »

Matinée « d'action de grâce » de tout ce qui se vit dans les 50 groupes de notre paroisse le **samedi 14 JUIN, à partir de 9h00** : - messe d'action de grâce, petit déjeuner (vers 9h30) et temps de partage animé par le Conseil Pastoral. Vous êtes tous les bienvenus.

MESSE DES FAMILLES

Messe des familles le dimanche 15 juin à 11h suivie du repas partagé. (merci d'apporter un plat salé ou sucré et des boissons)

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunt :
Christian KLOSE

Prions pour notre baptisé :
Louis BRUCKLER

FÊTE PAROISSIALE

Dimanche 22 juin – Fête paroissiale 11h : Messe d'action de grâce pour l'année Nous nous retrouverons après la messe dans la cour derrière l'église pour - le repas garni par vos plats à partager et la kermesse du KT

19h45: BBQ de la St Jean pour étudiants et Jeunes Pro .
Apporter soit grillades/salades/desserts ou boissons

ATELIER – RÉPARATION VÉLO

RDV samedi 28 juin dans la cour derrière l'église pour réparer vos vélos
• **À 14h30** : on vous démonte un vélo en live, en 30' top chrono ! (Tout ça avec les explications).

• **À 15h** : on met (tous) les mains dans le cambouis ! (Par thématique : frein, chambre à air, transmission, entretien global)

• **À 16h** : on vous raconte le vélo ! (2 témoignages transportants et une sensibilisation aux mobilités douces).

• **A 16h30** : on prend le goûter, foire aux questions, derniers réglages, puis tous en scelle !

A ne pas oublier : vos vélos pour les remettre sur roues ou leur refaire un lifting ! (Pensez à prendre de quoi nous rembourser les pièces à changer, nous aurons du stock !)

Inscription à l'atelier (obligatoire si vous venez avec votre vélo à réparer): hippolyte.sauvelo@gmail.com
(compte Instagram : @sauv_elo)

PREMIÈRE MESSE DU P. EDOUARD

Le **lundi 30 juin le Père Edouard de Corainville célébrera sa première messe à 19h** dans notre paroisse. Elle sera suivie d'un apéro.

SOLIDARITÉ - MARAUDES

Les Maraudes de SJBB ont besoin : des soupes chinoises ou Bolino, de sardines à l'huile, du thon assaisonné (salade de thon, thon citron et thym) , de maquereaux, de gel douche, de la mousse à raser, de shampoing , de chaussettes pour hommes (41-43) et de Boxers taille L . **Merci pour votre générosité.**

PÈLERINAGE DES HOMMES

Tous les hommes de la paroisse sont invités à rejoindre notre chapitre le 5 et 6 juillet pour le pèlerinage à Vézelay, accompagné par le P. Bruno. Le thème de cette année est « *Confiance, il t'appelle* » (Mc 10,49) **Inscription :** à l'accueil ou à l'adresse mail : bruno.demaslatrerie@gmail.com

NOS NOUVEAUX CONFIRMANTS

19 adultes de la paroisse ont reçu ce samedi 7 juin à St. Sulpice le sacrement de confirmation par Mgr Laurent Ulrich. Prions pour **Sophie, Ruth, Caroline, Claudia, Antoine, Merveille, Eric, Liliane, Thomas, Chryste, Fanny, Emilienne, Chloé, Guendalina, Angéla, Marion, Jules, Paul Emile, et Constance.**

DENIER DE L'ÉGLISE

Chers paroissiens et paroissiennes,
Vous êtes paroissiens de Saint Jean-Baptiste de Belleville, j'ose humblement solliciter votre soutien en ce premier semestre, car les conditions économiques actuelles nous font éprouver une baisse significative du soutien par le denier. Or, **notre mission ne cesse de se développer au sein de notre quartier, ce qui appelle davantage de ressources.**

Nous continuons de **soutenir les personnes en précarité grâce à hiver solidaire et aux maraudes.** De plus en plus de **jeunes demandent à recevoir une formation chrétienne dans le cadre de l'aumônerie, du patronage et du catéchisme.** Ainsi que du scoutisme.

14 adultes ont reçu le baptême cette année, 20 autres recevront la confirmation, une quinzaine de jeunes recevront aussi le baptême. 35 couples se préparent au mariage. Cela est le signe d'une attente très grande de beaucoup de personnes envers notre paroisse. À nous d'y répondre.

Soyez d'avance remerciés pour votre générosité, et pardon pour notre insistance. Comptez sur ma prière et mon amitié fraternelle. N'hésitez pas à venir me voir.

*Père Christian,
curé de la paroisse*

P.S. Vous pouvez effectuer votre don via le site internet de la paroisse sjbb.fr ou en scannant ce QR Code

